

学校生活スケッチ 『ハトニワ』 7月

→ [過去のハトニワ一覧](#) へ

7月31日(水)

● 壁塗り

高2生による壁のペンキ塗りがありました。県教委の「生徒自ら行う学習環境整美事業」の一環として行ったものです。

夏期補習が一段落し、しばらく教室を使わなくなることから、徹底的にキレイにして、休み明けからの学校生活を気持ちよく迎えようという作戦です。

ペンキに触れるのは初めてだという生徒も大勢いました。はじめのうちは塗った跡が残ったりして、コツをつかむまでが大変だったようです。

塗り終わりをみると、とてもきれいに仕上がりました。生徒も充実感にあふれ、「楽しかった」という感想がとても多かったです。

【学校日誌 (31日・水)】
夏期休業 (全学年)



7月29日(月)

● 松代大本営 見学

高1生の平和学習では、事前学習を終え、いよいよ長野市松代町にある「松代大本営跡」の見学にクラスごとに出かけています。

今年度は「松代大本営の保存をすすめ



る会」にガイド・ご案内をお願いしました。客観的な立場からの説明がとてもわかりやすかったです。生徒たちは小学校・中学校時代にも見学に来たことはあるようですが、成長したことで気が付くあらたな発見があったようです。

聞いているときの態度がとても真剣であったとお褒めの言葉をガイドさんからいただきました。身近な戦争遺跡を通じて、戦争の一端を体感できたという感想がありました。

【学校日誌（ 中学・高校 共通 ）】
夏期補習（29日・月）
夏期補習（30日・火）



7月26日(金)

● 新聞スクラップ

中1の社会科では、新聞を利用した学習を進めています。もう1ヶ月以上も前から各自で新聞を読み、スクラップにまとめるテーマを絞り込んできました。また、新聞記者のお話を聞くことで、新聞づくりについて学んだりもしました。

今回の夏期補習では、模造紙にスクラップを作品としてまとめる作業をしました。見やすくきれいに制作する技術はもちろんですが、情報を選択して他人に効果的に伝えるにはどうしたらよいか、総合的な能力を学ぶ絶好の機会となっています。

「なぜその記事を選んだのか」という主観が入る「自分の新聞」づくりに、悩みながらも懸命に取り組んでいました。

【学校日誌（ 25日・26日 ）】
イングリッシュキャンプ(中2)
夏期補習（他学年）



7月24日(水)

● 松代大本営学習

高1生は、総合的学習の時間を利用して、平和についての学習を進めています。来年度実施予定の沖縄修学旅行に向けた事前学習を兼ねて、長野市松代町にある「松代大本営跡」の見学に出かけます。

25日からクラス単位での見学が始まりますが、それに先立って、研究と保存に長く関わって来られた先生をお招きして、講演をお聞きました。

大本営の概略と、見学にあたっての心構えなどをお話いただきました。

手製の資料などもご提示くださり、大変分かりやすい内容でした。

問題点に鋭く切り込む語り口で、生徒たちも大変刺激を受けました。

【学校日誌（24日・水）】
夏期補習（全学年）



7月23日(火)

● Season Meeting

夏休み前の平常授業期間が本日で終了しました。長期休業に入る際には全校集会を開いています。（正式には「全校集会」ですけれど、季節ごとの集まりなので、「シーズンミーティング」と呼ぶ人もいます。）



はじめに、校長先生と生徒指導担当の先生からのお話をお聞きしました。

次に、壮行会が行われました。

壇上の皆さんを右からご紹介します。

全国大会に出場する男子剣道班(団体・個人)、男子陸上班、女子山岳班、男子将棋班の皆さん。そして、初の北信越大会出場を決めた中学女子水泳班の皆さんです。生徒会長から激励の挨拶が送られました。

次いで、同じく全国大会に出場するギター・マンドリン班を壮行する、壮行演奏会がありました。

明日からは夏期補習が始まります。

【学校日誌 (中・高共通)】
短縮授業・全校集会
(23日・火曜日)



7月22日(月)

● 体験入学

中3対象「屋代高校体験入学」が20日の土曜日に行われ、500名を超える中学3年生の皆様をお迎えしました。

はじめに、全体会で教頭先生や生徒会代表者から学校の様子についての説明がありました。

次に、希望教科に分かれての体験授業です。今回は11科目で授業を行いました。

写真は、「世界の神様・仏様」と題した世界史の授業。さまざまな宗教における神様



や仏様の違いについての授業でした。

その後、希望者対象の「理数科説明会」が行われました。理数科には「課題研究」という必修科目がありますが、過去の生徒が研究をまとめたパネルにも大勢の皆さんが見入っていました。

次回の本校公開は、8月24日(土)の「(中・高合同)授業公開」と、同日開催の「公開シンポジウム」となります。

【学校日誌 (中・高共通)】
平常授業 (22日・月曜日)



7月19日(金)

● 登校風景

「夏の交通安全やまびこ運動」が県下一斉に始まったのに合わせ、本校でも先生方による交通安全指導が行われています。

写真は、本校北門から屋代高校前駅方面を撮影したものです。ちょうど登校のピーク時で、200名以上の生徒が一斉に登校し、最後尾はまだ駅前に続いています。信号のない横断歩道ですので、旗を持った先生も事故のないように声をかけています。

【学校日誌 (中・高共通)】
日韓サイエンス交流
平常授業 (19日・金曜日)



7月18日(木)

● 東京大学

15日(海の日)には、高1生・高2生の希望者100名以上で東京へ行き、大学合同説明会に参加しました。本校からの希望が多い大学も多数参加しており、広報担当の先生と直接お話させていただくことで、夢が広がりました。

さらに希望者は、東京大学にも見学に出かけました。「ただ一つ」の校舎を前に、「大空と」ともに写真を撮りました。「闘魂は」燃え上がり、「足音を高めよ」という気持ちがあふれました。

【学校日誌 (中・高共通)】
平常授業 (18日・木曜日)



7月17日(水)

● 北信越 初出場 (中学水泳班)

開校1周年を迎えた附属中学校ですが、班活動の成果も上がってきております。

本校の中学水泳班が県大会に出場しま



した。女子200m平泳ぎでは、まだ2年生にもかかわらず3位に入賞し、みごと北信越大会に出場を決めました。

スタート前には、電光掲示板で選手の顔写真が紹介されました。(写真上)

3位入賞を決め、表彰式で賞状をいただきました。(写真下:一番右の選手。)

附属中学としては、開校以来、これが初めての北信越大会出場となります。

おめでとうございます。

【学校日誌 (中・高共通)】
平常授業 (17日・水曜日)



7月16日(火)

● オニアロエ

図書館で栽培しているアロエに、花が咲きました。司書の先生や長くお勤めの先生にもお聞きしましたが、恐らくこの10年くらいの中で、初めてのことでないか、とのこと。

つぼみが真横にまっすぐふくらんでいき、やがて下を向きながらかれんな花を咲かせていきます。

花を見がてら、ぜひ本を借りましょう。

【学校日誌 (中・高共通)】
平常授業 (16日・火曜日)



7月12日(金)

● 高3 進学講演会

高3生は、LHRの時間を利用して、進学講演会を行いました。大学入試に詳しい専門の先生をお招きして、勉強法を中心にしたお話をうかがいました。

文化祭が終わって、これから夏休みを迎えようという大切な潮時を迎えました。ここで気持ちをきちんと入れ替えて、次の目標に向けて行動を始める大切さを学びました。

【学校日誌（中・高共通）】
平常授業（12日・金曜日）



7月11日(木)

● 数学 講演会

数学の学習では、中学校で「資料の活用」という単元が、高等学校で「データの分析」という単元が、それぞれ新学習指導要領で新たに導入されました。

本校はSSH(スーパー・サイエンス・ハイスクール)としての指定をいただいていることでもありますので、統計データの使い方について専門家に学ぶ講演会を計画しました。

「資料の活用」と「データの分析」学習の意義について、慶應義塾大学大学院の先生をお招きしました。中1から高1までの全生徒と、高2理数科の生徒が一同に会し、お話をお聞きしました。

本校での特色である「一人一研究」や、昨年度受賞実績のある「統計グラフコンクール」に向けて、統計の意義を学びました。

【学校日誌（中・高共通）】



平常授業（10日・水曜日）
平常授業（11日・木曜日）

7月8日(月)

● 祭のあと

昨日の一般公開終了後は、生徒のみによる「閉祭式」と「後夜祭」が行われました。雨が心配されましたが、夕方には雨もやみました。生徒も楽しみにしていた恒例のファイヤーストームと花火も、無事に実施できました。

ご近所の皆様には、例年のこととはいえ、ご迷惑をおかけしました。

今日は片付けです。

朝一番に全校集会を行い、各係の責任者から片付けの手順や注意事項などの連絡がありました。

全校すべての片づけを行い、授業ができる状態に学校を戻しました。ゴミの分別・処分もきちんとできたでしょうか？

【学校日誌（中・高共通）】

片付け・大掃除（8日・月曜日）

休業日（9日・火曜日）



7月7日(日)

● 文化祭「鳩祭」 (一般公開2日目)

今年度の文化祭も無事に終了しました。

一般公開では、2日間合計で約3700名もの皆様にご来校いただきました。

お車でのご来校に対応できる範囲を大きく超えていましたが、皆様に公共交通機関をご利用いただいたおかげで、大きな事故もなく終わることができました。

ご来校いただきました皆様のご協力に、心から感謝を申し上げます。

本年度から、入口が二つになりました。皆様を歓迎する玄関装飾を、高校生と中学生のそれぞれが製作しました。片方しかご覧いただけなかったと思いますので、写真でご紹介します。上が高校校舎側の正門、下が中学校舎側の通用門です。

一般公開2日目の企画の一つとして、地元農産物の魅力について考えるイベント、「みんなのハト会議」が開催されました。県のご協力もいただき、大勢のご参加を得て、盛大に開催できました。長野県観光PRキャラクターの「アルクマくん」と、長野県地産地消推進キャラクターの「匂ちゃん(しゅんちゃん)」も来ていただきました。

【学校日誌 (中・高共通)】
文化祭(一般公開) (7日・日曜日)



7月6日(土)

● 文化祭「鳩祭」 (一般公開1日目)

今日からは、文化祭一般公開です。

今朝は、まず公開に先立って「全校製作」で作った大きなサッカーボールのお披露目がありました。中1から高3までの全校生徒で作成したもので、中がプラネタリウムになっています。本校の校章にも描かれている、本校の象徴「鳩」の風船が周囲を飛びました。

本年度から、駅に近い中学校舎側の入口からお入りいただけるようになりました。9時20分の公開開始直前には、大勢のお客様がお待ちでした。高校側の正門と合わせて、昨年度よりも百名近く多くの皆様にご来校いただき、本校の雰囲気を感じていただきました。

明日も、9時20分から3時30分までの公開となります。左上の「第57回鳩祭のページ」で、詳しい日程をご確認ください。

皆様のご来校をお待ちしております。

【学校日誌 (中・高共通)】
文化祭(一般公開) (6日・土曜日)



7月5日(金)

● 文化祭(校内祭)

今日から文化祭が始まりました。初日の今日は一般公開はありませんでした。

中学生はお客様をお迎えする準備として、近隣のゴミ拾い(清掃)を行いました。途中で大雨が降るアクシデントもありまし



たが、がんばりました。

午後は、体育館で全校運動会(「ハトワン
グランプリ」)が行われました。グラウンドで
行われる予定でしたが、午前中の雨でグラ
ウンドの状態が悪いために、急遽屋内で
の開催となり、種目も変更となりました。

クラス対抗で大縄跳び大会です。中1か
ら高3まで、同じ人数で回数を競いました。
3分間の本番の間に何度でもチャレンジし
て、一番跳べた回数が記録となります。

クラスによっては、なんとか1回は成功さ
せようとがんばるクラスもありました。応援
も一緒に声を張り上げる姿も見られまし
た。必ずしも学年が上のほうが良い結果、
というわけではない面白さがありました。

20回以上跳んだクラスが優勝となりまし
た。写真は、高校生に見守られながら懸命
にジャンプを見せる中1生です。

その後、開祭式では実行委員長による
開催宣言が行われ、応援団の進行による
前夜祭へと進みました。

係生徒による大作(ステージバック)が披
露されると、生徒たちの興奮も最高潮とな
りました。

ちょうど下の(昨日の)写真が、今日のよ
うなステージに変化していますね。

明日からは、一般公開となります。



【学校日誌 (中・高共通)】

文化祭(校内祭) (5日・金曜日)

7月4日(木)

● 文化祭準備

今日は午前で授業は終わり。午後から
は文化祭の準備に入りました。

体育館では、係の生徒が特設のステー
ジを作っています。業者の方によって本格
的な照明や音響もセッティングされました。



仮装やダンスの発表など、さまざまな場面でこれから活躍する舞台です。

校内の各所で、一般公開でお客様をお迎えする準備が進められています。さっきまで授業を受けていた机や椅子も、しばらくはお休みです。

明日から、校内祭が始まります。

【学校日誌（中・高共通）】
3時間授業・文化祭準備日課
（4日・木曜日）



7月3日(水)

● 鉄棒改修

校庭の隅にある鉄棒が老朽化し、ちょっと危険な状態となっておりました。

今、業者の方によって改修工事が行われています。暑かったり雨が降ったりと、不安定で工事には向かない天候の中ですが、文化祭までに間に合わせようとがんばってくださっています。

まもなく完成の予定です。

【学校日誌（中・高共通）】
5時間授業・文化祭準備日課
（3日・水曜日）



7月2日(火)

● ハトラジ

文化祭に向けて毎日、お昼休みになると生徒会役員による校内放送「ハトラジ」が流れます。

毎回、ゲストとして文化祭役員や生徒会役員が出演し、自分の役割内容や文化祭に向けた宣伝を30秒間で話さる「30秒間PR」というコーナーなどがあります。生徒からの質問にも真剣に答えています。

文化祭まであと一週間。雰囲気盛り上げています。

「ハトラジー、はーじまーるよー！」

【学校日誌（中・高共通）】

5時間授業・文化祭準備日課
(2日・火曜日)



7月1日(月)その2

● 仮装商店街

29日(土)の午後、屋代駅前で「仮装商店街」が行われました。

各クラス数名ずつの生徒がそれぞれ担当のお店に仮装で伺い、お店のお手伝いをしました。日頃の感謝の気持ちを込め、街を盛り上げようとがんばりました。

お店のお手伝いのあとは、全員で商店街を行進して、文化祭のPRをしました。

準備の様子が6月27日付の信濃毎日新聞で報道されました。

【学校日誌（中・高共通）】

5時間授業・文化祭準備日課
(1日・月曜日)



7月1日(月)その1

● 中学説明会

29日(土)には、更埴文化会館にて、附属中の学校説明会が行われました。小学生と保護者の皆様を対象に、学校紹介のパンフレットをもとにご説明をいたしました。

また本年度は、生徒の研究発表もお聞きいただき、本校で進めている学習活動の成果の一端もごらんいただきました。

午前と午後の2回実施しましたが、昨年比約100名増となる約800名の皆様においでいただきました。積極的なご質問もいただきました。

ありがとうございました。



[「過去のハトニワ」へ](#)